

## **Rapport annuel du président de la section romande de la SSSH pour l'année 2023**

Chers TDM, cher(e)s membres,

L'année 2023 a été riche en événements, échanges et renforcement de nos pratiques professionnelles.

Nous avons mis à jour les Bonnes Pratiques pour la gestion des personnes en formation (apprenti(e)s) TDM. Nous espérons que ce guide sera utile à toutes les entreprises qui souhaitent accompagner cette formation.

Nous avons organisé les événements suivants :

- Organisation d'une journée de formation pour les formateurs, FEE, responsables STE 2 et TDM le 26 janvier à Lausanne. Le thème de la validation dans toutes ses dimensions a été abordé. Avec 54 participants, le record a été battu. Merci pour votre confiance.
- Nous nous sommes ensuite retrouvés pour l'assemblée générale le 25 mars, toujours à Lausanne, pour une journée de formation sur le lavage, abordant les aspects théoriques et des cas pratiques. 118 participants ont pu confronter leurs points de vue.  
Vous répondez toujours massivement à nos évaluations de fin de journée (plus de 85% de retour), ce qui nous permet de proposer les thèmes des journées de formation en fonction de vos intérêts.
- En juin, vous avez participé à nos traditionnelles JNSS, et montré le dynamisme de votre section à travers votre large participation. Avec une augmentation de 21% du nombre d'inscrits, félicitons-nous du succès de ces journées nationales.
- La section romande a été bien représentée au congrès de la SF2S en septembre, avec 12 participants. Toujours intéressant, ce congrès a donné l'occasion au nouveau président de la SF2S, le docteur Marc Laurent, de succéder au docteur Lambert. L'occasion m'est donnée ici de remercier Christophe pour le formidable développement de notre société amie, nos précieux échanges et notre amitié sans faille. Il restera actif au sein de la SF2S, n'en doutons pas !
- Le 7 octobre, nous étions 120 à nous retrouver à Morges pour une journée de formation sur les analyses de risques. Le temps se suspend lors de nos félicitations aux lauréats du CFC TDM, parenthèse unique qui donne l'occasion de les présenter à notre « famille du retraitement des dispositifs médicaux ».

Une fois n'est pas coutume, nous avons constaté une amélioration sur le respect des dates d'inscriptions aux journées de formation. Nous vous remercions et vous encourageons à poursuivre ainsi.

La section romande compte 272 membres actifs au 31 décembre 2023, tenant compte de 14 nouvelles adhésions et 41 démissions, dont certaines sont liées à la mise à jour du fichier membre, car nous n'avons plus les contacts actualisés. La section romande représente toujours environ 60% des membres de la SGSV/SSSH/SSSO.

N'oubliez pas de nous signaler dans les meilleurs délais tout changement d'adresse, notamment adresse mail, afin de faciliter l'envoi des informations.

Deux cours STE 1 et un cours STE 2-Article 32 ont été organisés. Je remercie notre partenaire Espace Compétences pour la qualité de notre collaboration.

Le cours spécifique sur le retraitement des endoscopes et le cours pour les collaborateurs en activité dans les petites structures ont aussi été dispensés.

Le cours VDS a dû être reporté pour 2024, car il n'y avait pas suffisamment de participants. Pour les membres intéressés pour 2024, envoyez vos dossiers à Espace Compétences, pour nous permettre de répondre aux conditions d'ouverture de cette formation. Les enseignants sont impatients...

Du point de vue des relations internationales, vous étiez représentés en France, au Maroc, et en Belgique, lors du congrès mondial de la WFHSS. L'ensemble des membres du comité romand a pu se rendre compte de l'excellente organisation de ce congrès, des formidables conditions d'accueil de nos amis belges, et remercie Isabelle de La Charlerie et l'ASTER pour leur amitié sans faille.

Nous avons partagé avec vous le nouveau guide architecture et rénovation de la SF2S. De nombreux projets de construction de nouveaux SRDM sont en cours d'initialisation : cet outil est un document utile à certaines décisions.

Nous avons été interpellés par des représentants du canton de Vaud pour participer à une réflexion sur la question d'un nouveau CFC ATSSO. Nous sommes fiers que notre expérience TDM puisse servir à l'évolution de la formation de certains métiers de la Santé. Nous serons attentifs à ce que les intérêts de nos membres, des SRDM, et de notre société soient préservés.

Un projet de maturité professionnelle intégrée au CFC TDM a été discuté avec ES Santé, que je remercie pour leur partenariat et leur professionnalisme au service des TDM. Dès la rentrée 2024, les nouveaux apprentis pourront choisir cette voie, en accord avec leur entreprise formatrice.

Michèle Brunner a poursuivi son excellent travail de coordination des cours interentreprises avec le même engagement et la même passion. Merci beaucoup pour l'encadrement bienveillant de nos jeunes apprenants.

Jonathan Roussel a démissionné du comité romand, engagé dans de nouvelles orientations personnelles et professionnelles. Les membres du comité lui souhaitent plein succès pour l'avenir.

Nous avons commencé à approcher nos diplômés TDM pour qu'ils commencent à prendre des responsabilités au sein de la section. Nous sommes en cours de finalisation d'une stratégie de communication, au travers des réseaux sociaux notamment, pour rendre les activités de notre section plus visibles.

Il me reste à remercier Nicole, Christophe et Frédy pour leur disponibilité, leur dévouement, leurs idées, leur bienveillance et le travail réalisé au sein du comité. Être « bien entouré » et soutenu en toutes circonstances est un luxe que je mesure à chaque instant.

Sans nos fidèles sponsors qui soutiennent les activités de la section, et sans Vous, nos membres, nous pourrions certes planifier, mais pas réaliser, ni évaluer, encore moins réajuster.

Alors pour conclure, je retiens le message clé de mon employeur : L'essentiel, c'est Vous ! Merci tout simplement.

Hervé NEY

Président section romande SSSH

Le 30 janvier 2024